

第 17 号 2016.10.20 発行 発行者:株式会社協進印刷 編集者:JO 編集委員会

もっと社会に参加してほしい。 自分の街を良くするために、

NPO法人協同労働協会OICHI 理事長

起業プラットフォームとして2011年にNPO法人協同労働協会OIC サラリーマンの仲間3名での「協同起業」の成功体験から、低リスクでの

しつつ、地域課題の解決に奔走している。

20代はまだ家族がいませんし、そういった

して「まちなかbizあおば」を開設。様々なスタイルの起業をサポート

場感覚として現代人の不安感や閉塞感につ ている人たちだと思いますが、リアルな現 ない現状に危機感を抱いて、サラリーマン りして自ら命を絶ってしまう人が後を絶た くしてしまったり、あるいはお金に困った いてはどう感じますか。 それを自らの力でなんとか切り拓こうとし ですが、坂佐井さんのもとに集まってくる イルでの自立支援の活動をされています。 を設立し、週末起業も含めて、様々なスタ まちなかbizあおば(以下まちbiz)」 葉区のたまプラーザに「起業支援センター 人〇一CHーを設立し、2014年には青 に、「生涯現役」という理念のもとNPO法 が定年後にも自らの力で生きていけるよう **江森:**坂佐井さんは定年後に生き甲斐をな 人たちは、まさにその閉塞感を肌で感じ、 現代社会の閉塞感が叫ばれて久しいわけ

坂佐井:不安感や閉塞感とひと括りに言わ

方が大きく違うと感じています。 ますし、30代にしても40代にしても、自分 とでは、感じている閉塞感というのは違い のです。同じ20代でも後半の人たちと、い 新卒で就職できなかった人がたくさんいる 災があって、企業が採用を絞ったときで、 のはちょうど就職活動のときに東日本大震 があったのですが、いまの27、28歳という ちbizに合っているのかどうかを判断さ 直接お会いして、ニーズを見極めた上でま 違うんだなということを感じます。まちり たちが生きてきた時代背景によって、感じ ま就職活動をしているような前半の人たち の午前中の話で、27歳の方からの入会希望 せていただいているのですが、まさに今日 -- Z では入会を希望される方はすべて私が れますが、世代によって抱えている課題が

が露呈しているということですね。他の世 **江森:**なるほど新卒一括採用のデメリット

> う人は多いですね。また仕事がうまくいっ 代はどうですか。 ないという人が目につきます。 ちゃう人が出てきます。それもけっこう無 少し上の50代になると、今度は会社を辞め 後ろ向きな相談が多いですかねえ…。 もう ていない人も多いので、どちらかというと しかしてこなくて、他に居場所がないとい **坂佐井**:われわれ4代は、家と会社の往復 たはいいけど、その後のことがうまくいか 計画に辞めてしまうことが多いので、辞め

が小さかったりしますので、そういう意味 子育ても一段落している人が多いですし、 多いと思いますね。30代、40代はまだ子供 **坂佐井**: まちbizでは前向きな人の方が ている人が多いと思います。50代になると な人と後ろ向きな人の比率はどうですか? 江森:まちbizの会員さんでは、前向き でも無茶はしないというか、計画的に動い

ちbizの住所を自分のオフィスの住所と ちになっていますが、本当は高齢者を支え して使うことができるのですが、地元にオ まちbizはバーチャルオフィスとしてま とんどがまちbizの関係者なんですね。 らないのです。しかし最近少しずつ若い参 若い人が参加しないと、そういう話にはな をしっかり議論しなければいけない。でも で話題も高齢者へのサービスの話に偏りが も高齢化しています。参加者が高齢者なの のようなものですが、こういうものはとて ば議員さんが開催するタウンミーティング **坂佐井:**地域の政治的なイベント、たとえ 感の解消はできていると感じていますか。 背景も影響していると思いますね 加者が増えていて、そういう人を見るとほ る若者への支援をどうするのかということ **江森:**これまでのところまちbizで閉塞



になってくるようです。
ングなどにも参加してみようという気持ち地元への感心が高まって、タウンミーティフィスの住所を持って働き始めることで、

り出しているような気がします。や政治にも目を向けていくという流れを作通して、若い人たちが地元のコミュニティまちbizは、地元で働くということを

とですか。 人たちの課題になっていることはどんなこうことですね。これから起業しようとする、**江森:**まちづくりの起点になっているとい

坂佐井:これは地元の議員さんにもお願い 大会保障は必要なわけで、サービス内容が 社会保障は必要なわけで、サービス内容が 社会保障は必要なわけで、サービス内容が とれるということですが、起業するには それを捨てなければならないわけですよね。 それを捨てなければならないわけですよね。 とのし収入の後ろ盾を失う起業家にこそ、 とのも会社が半分持っ とですが、起業するには もの地域で起業する人が増えるのではないか と思いますね。

江森:確かにそういう面での起業サポート



もなかなか難しいのでしょうけど。まあ役所に起業家の気持ちになれと言ってられるとか、そんなのばかりですからね。してあげるとか、専門家のコンサルが受けほとんどが融資とか、オフィスを安価で貸というのはあまり聞いたことがないですね。

がですか。 という選択肢がもっと一般的になってもめるというような時代ではないわけで、起めるというような時代ではないわけで、起

坂佐井: 20代の人たちと話をしている限り 坂佐井: 20代の人たちと話をしているか は、まだまだ「就職」という考え方にな の中にいるので、「就職」という考え方にな の中にいるので、「就職」という考え方にな の中にいるので、「就職」ですねえ。もちろ は、まだまだ「就職」ですねえ。もちろ なのもやむを得ないのかなと。 そういう意 は、まだまだ「就職」ですねえ。もちろ

うなれるわけじゃないですからね。り、大企業の幹部になったりという人もいり、大企業の幹部になったりという人もい江森:もちろん将来東大出て官僚になった

坂佐井:だからこそ、江森さんがやられて 大っていって、働くことの楽しさとか、職 入っていって、働くことの楽しさとか、職 は「働く」ということについて、親からし は「働く」ということについて、れかられて

を、親は知っているわけですよね。なのに幸せになっているわけではないという現実リーマンといわれる人たちすべてが決して身雇用なんて遠い過去の話であって、サラ**江森:**しかしこれだけ閉塞感があって、終



かね。何で自分の子供にそれを勧めちゃうんです

坂佐井:う~ん、それは難しい問題ですよね。 なっている人がいるのですが、その人に を立てている人がいるのですが、その人に を立てないんですよね。

ていた。『最大と』 - こうがっている これでいるのは何なのでしょうか。 工森:それが判断できるようになるために、

いろなことを知りましたから。いろなことを知りますよね。私もこういう活動をしてみて、ああ、こういう人もいるんだとか、こういう仕事もあるんだとか、地域を井:情報は足りてないですよね。だかいろなことを知りましたから。

すよね。ていて後から入りにくいという声も聞きま的というか、仲良しグループになっちゃっ江森:一方で、NPOや地域の活動は閉鎖

鎖的になってしまいますので。

工夫しています。そうしないとどんどん閉回半分は新しい参加者に来てもらうようにく出ます。だからほろ酔い交流会では、毎ら一zと並行してやっている「あざみ野ほ坊になってしまいまく聞きますね。私がまち

江森:今後の目標を教えてください。

坂佐井: まちbizの目的のひとつに「地域の課題をビジネスで解決したい」というまだまだそういうふうにはなっていません。まだまだそういうふうにはなっていません。まだまだそういうふうにはなっていません。まだまだそういうふうにはなっていません。いまだに「オレたちの街を商売のネタにするのか!」といったような、地域にビジネスを持ち込むことへの抵抗感が根強いと感じています。さらに高齢化が進んで、行政でています。さらに高齢化が進んで、行政の手が地域にまでまわらなくなってくる時代に、地域のためにビジネスをすることは、たらと思っています。



弊社代表江森がワインにあうレシピをご紹介。

EMO's ビーフストロガノフ



代表的なロシア料理でありながら、日本でも馴染み深いビーフスト ロガノフ。決め手はなんといっても「サワークリーム」。でも日本 では手に入りにくいので、なんちゃってで代用。本来トマトは使わ ないようですが、ご飯やパスタにかけるにはこれが一番!

●材料(4人分) 牛バラ肉(細切れで十分)…400g、玉ねぎ…2個、マッシュ ルーム…5,6個(1パック)、ホールトマト…1缶、生クリーム…200cc、 小麦粉…大さじ1、酢…大さじ3、赤ワイン…200cc、砂糖…大さじ1、ト マトケチャップ…大さじ2、ナツメグ…少々、バター…小さじ1、塩、コショ

●作り方

- む。玉ねぎ、マッシュルームは薄切り。
- ② なんちゃってサワークリームを作る。生クリームに酢を入れ、15 秒ぐら いかきまぜて置いておく。
- ③ フライパンで玉ねぎをきつね色になるまで炒める。最低 15 分!
- ④ 別の煮込み用鍋で牛バラ肉を炒め、全体に焼き色がついたら赤ワインを入 れ強火にしてアルコールを飛ばし、ホールトマトを入れる。③の玉ねぎと砂 糖を加え、蓋をして弱火で20分煮込む。
- ⑤ 玉ねぎを炒めたフライパンにバターを溶かし、マッシュルームを炒める。
- ⑥ 20 分後④に②、⑤、トマトケチャップを加え、さらに 10 分煮込む。
- ⑦ 塩コショウで味を整えて完成

バラーライス、パスタ、白ごはん お好きなものと一緒にどうぞ!

●この料理にはこのワイン!

コノスル ヴァラエタル ピノ・ノワール

自転車のイラストでおなじみチリのワインメーカー「コノス ル」。スーパーでよく見かけるのはシャルドネですが、実はと てもたくさんの品種のワインを製造しています。その中で秀逸 なのがピノ・ノワール。価格的にブルゴーニュのような複雑さ や繊細さは求めるべくもありませんが、素直で嫌味のないコス パ抜群のワインです。

原産国:チリ 品種:ピノ・ノワール 価格:700円前後



た。 理解を深める拡大推進委員会を開催しまし

とに伴い、弊社として当プロジェクトに参 熱い議論が交わされました。 がこれからの社会で生きていく力を育むに プロジェクト」という形で事業化されたこ ましたが、今年度「はまっ子未来カンパニー はどのような活動をしていくのがよいのか、 弊社代表の江森克治が昨年度より横浜市 拡大推進委員会では、 「地域キャリア教育支援協議会」 「自分づくり教育」の支援をして参り 横浜の子どもたち 委員と

クト」(起業家コンテスト)が始動しました。 解決する「はまっ子未来カンパニープロジェ

8月29日(月)、

プロジェクトの始動に

のか?私たちもとても楽しみにしています。 導入学習が始めることになっており、 押し付けるのではなく、 からどうなるのか?どんな成果が得られる マは「地域防災」です。10月より少しずつ 未来を担う子供たちの教育を学校だけに

育「自分づくり教育」に取り組んでいます。

子どもたちが自分たちで社会課題を

学校と企業等の外部機関の連携の

来を生きていく力をつけるために、学校と

横浜市では、

横浜で学ぶ子どもたちが未

社会が一丸となった横浜らしいキャリア教

浜の「自分づくり教育」に積極的に参加し、 盤が整いつつあります。 子供たちの学びをサポートしてみませんか 横浜市では企業と学校の連携のための 企業の皆さまも横

な学習を行っていくのかを協議し、

相互の

画・協力することになりました。

名余りが集い、今後子どもたちとどのよう クト」の参加校と連携外部機関等の総勢 80 向けて、「はまっ子未来カンパニープロジェ

連携企業と学校(25連携先より抜粋)

連携企業	学校
(株) AOKIホールディングス	いずみ野小 (泉区)
IKEA港北	折本小 (都筑区)
石井造園(株)	笠間小 (栄区)
(株) 協進印刷	大口台小(神奈川区)
プチ・フルール	日枝小 (南区)
横浜マリノス (株)	城郷小 (港北区)
(株) 丸加	横浜商業高校(南区)
横浜にぎわい座	老松中 (西区)

の社会には必要です。 丸となって支えていくことが、これから 弊社の連携先は地元の大口台小学校。 企業も市民も地域

八百惣

営されている八百屋さんです。 自慢』。今回ご紹介するのは、 自慢』。今回ご紹介するのは、 大口の魅力を紹介するのは、



めてくれます。試食をしながら、料理のコツを聞いたり、椅切なしで安心です。奥では、ご主人の光利さんがお惣菜を勧い」と明るい声で出迎えてくれるのは、息子さんの吉利さん。い」と明るい声で出迎えてくれるのは、息子さんの吉利さん。スーパーでの買い物も便利ですが、お客さんで賑わう人気スーパーでの買い物も便利ですが、お客さんで賑わう人気



子さんも一緒に世間話をして、ほっ子さんも一緒に世間話をして、ほっていとしたひとときが流れています。

ると素材の味がして美味いんだ。」事だよ、弱火でじっくりコトコト煮時代だけど、やっぱりお袋の味は大「時短レシピや便利な物が人気な

とご主人。

いよね」とご主人が目を細めて話してくれました。をおばあちゃんを連れてまたお店に来てくれるんだよ、嬉しせて、苦手だった野菜が食べれるようになると、「お母さんせて、苦手だった野菜が食べれるようになると、「お母さんなおばあちゃんを連れてまたお店に来てくれるんだよ、嬉したおり。「初めて食べた!美味しい!」とびきりの笑顔を見葉で勧められるように、子供たちにはいつも試食をさせるの葉で勧められるように、子供たちにはいつも試食をさせるの

がですか? 季節の野菜に果物、そしてお袋の味!食欲の秋の食卓にい



横浜市神奈川区大口仲町23の1八百惣(やおそう)

営業時間:午前10時~午後6時☎:045 (432) 9180

定休日:日曜、祝祭日

Kyoshin TODAY

女子カレッジで「漢字のお勉強」

女子カレッジとは、パートタイマー向けに子育て中のタイマー向けに子育て中のいように午前中行っている社内勉強会のことで、7月からの3か月間、JO16号の対らの3か月間、JO16号の対会を実施しました。当社では全従業員が「日本語のプロ」を目指し、漢字検定合格を目指し、漢字検定合格を目指し、漢字検定合格を必須としており、まずは基め須としており、まずは基め須としており、まずは基



きるか楽しみです。 さるか楽しみです。 1月の検定でこの成果を発揮でたり、漢字の覚え方を教えるなど家庭内のコミュニケーショ学1年生をもつママさんは、自宅でお子さんと一緒に勉強しから鱗で、それぞれ感心しながら漢字に触れていました。小礎から学ぶことにしました。先生が考案した漢字学習法は目

高校・短大生のインターンシップ実施



本にちも普段意識していな の一環として、夏休み期間 の一環として、夏休み期間 の一環として、夏休み期間 の一環として、夏休み期間 の一環として、夏休み期間 の一環として、夏休み期間 の一環として、夏休み期間

> ことです。 では得られないことを学び、互いに成長できる機会だというかった仕事一つ一つの意味や相手への伝え方等、普段の業務

す。

されぞれの夢に向かって飛躍できたらと思いま期間でしたが、学生さんも私たちもインターン実施で得たこくれ、とても嬉しい気持ちになりました。一週間という短いイトでも「誰かのために」と意識するようになったと話してイトでも「誰かのために」と意識するようになったと話して

2016年度全体研修実施

午前中は講師にラーニンの全体研修を実施しました。会議センターにて、年に一度会議センターにの、毎に一度の全体研修を実施しました。

サイズを体験し、脳と身体ブレインジムというエクサ代表の天田武志様を招いて、グ・クエスト学習センター



消したりできることを学びました。の連携を良くすることで、集中力を高めたり、目の疲れを解

学びました。 ら、分別のワークショップなどを通じて3Rの本質についてら、分別のワークショップなどを通じて3Rの本質について

自信がつきました。 ントをたくさん学び、明日から踏み出す新しい一歩に大きなントをたくさん学び、明日から踏み出す新しい一歩に大きな社員一同、とても有意義な時間となりました。課題解決のヒどちらのセミナーも、多くの気付きと驚きに満ちていて、

発行者:株式会社協進印刷JO(ジェイ・オー)2016年10月号(第17号)

URL: http://www.kyoshin-print.co.jp



